

# LA PAROLE DE DIEU COMME SOURCE VIVE

C'est Dieu qui nous parle, nous donne une directive à suivre, une mission à accomplir, un but à atteindre, chercher le plus petit, le plus pauvre, toucher les oreilles, toucher des cœurs, ça va sûrement provoquer une réaction et un changement.

C'est une invitation à partir sur une base positive. Un bonjour, un sourire qui fait du bien, qui donne du bonheur à la personne. Un jour bon, un jour où la parole fait quelque chose.

C'est Dieu qui nous dit "je t'aime", c'est une parole qui nous fait du bien.

## Des images pour dire la parole de Dieu comme source vive

**Une corde sans nœud** : pas de nœud, pas de cassure entre les personnes, la personne qui donne et la personne qui reçoit

**Un paon**: multi couleur qui fait vivre, sans couleur, c'est monotone.

**Des arbres :** Dieu qui les a créés, quand ça brûle (incendies de forêt), c'est désolant, c'est triste. Les arbres fruitiers, c'est important pour la nourriture des hommes

Un bouddha: il faut respecter les autres religions, ce sont les hommes qui sont méchants entre eux, pas Dieu

Un jongleur: il donne de la joie aux enfants, la source vive c'est le bonheur des enfants

**Un labyrinthe** : comme une invitation à sortir de notre enfermement intérieur, à vivre une vie meilleure et pleine d'intérêt, des trucs qui nous sortent de l'ordinaire, qui nous engagent dans quelque chose pour ne pas rester enfermé sur nous-même.

**Flèches dans les deux sens :** les sens de la vie à droite et à gauche : on peut choisir, on va vers l'avenir. On reprend goût à la vie moderne par le travail, on reprend notre dignité.

**Un lit**: pour le repos de l'âme, pour apprécier notre vie, être content de vivre, ce n'est pas dormir dans son lit, c'est être reposé dans son esprit, ne pas être inquiet de la vie.

**Un cheval**: monter sur le cheval et aller sur les traces de Dieu, pour aller jusqu'à Dieu en traversant tous les chemins. Aller chercher la parole de Dieu

**Un V**: la victoire sur la vie, vers une vie saine, qui écarte le mal, où l'on évite d'écouter les mauvaises personnes, mais où on écoute les bonnes paroles, celles de Dieu.

Les oreilles : écouter avec un cœur, c'est l'amour.

Une mappemonde : la source vive pour le monde, la parole de Dieu pour tout le monde sur toute la terre.

**Un sourire** : mettre de la joie, dans nos actions.

Une personne mal voyante : une invitation à agir.

Un soleil levant sur la mer : une renaissance

Une cible : la parole de Dieu vient nous toucher en plein cœur

Un paon : c'est plein de couleur, ça jaillit, comme une source

**Un couple avec un berceau** : la Parole de Dieu donne des couleurs à la vie, elle est source vive, elle produit de la fécondité

Un plus ou une croix : Jésus est la parole de Dieu, une parole qui fait du plus.

### La parole c'est ...

La parole c'est un mot, une phrase, la vie, une promesse, l'amour, une relation, se soutenir, un cri, s'encourager,

La parole fait découvrir l'autre, cela permet la rencontre, parler à plusieurs personnes, se connaître, avoir des nouvelles, transmettre, la politesse, la communication.

Quand on n'a pas la parole, on est exclu, ça fait un froid, on est mis à l'écart, on est rejeté, on est en marge de la société. Enlever la parole à quelqu'un, ça ne va pas.

Quand on donne sa parole, on s'investit. La parole dit beaucoup de choses.

La parole peut-être de tendresse mais certaines paroles ont été méchantes avec moi. Comment on fait pour distinguer une bonne et une mauvaise parole ? Il y a des personnes qui donnent des paroles méchantes.

Il y a des paroles qui expriment les intentions : « Tu es mal habillés »

La Parole de Dieu c'est comme un soutien.

Quand je prie, je demande des conseils à Dieu, comment remonter la pente et il me répond.

Quand je parle à Dieu, je lui demande ce que j'ai fait à Dieu pour mériter cela. Ça réponse : « Ce n'est pas contre toi, la vie est faite comme cela » Je dis merci aussi des bonheurs que je vis.

### La Parole de Dieu

La parole de Dieu n'est pas que dans la Bible, Dieu nous parle au cœur : « Dieu me dit : « écoute mon cœur », et c'est l'apaisement. La Parole c'est l 'écoute de la Parole des uns et des autres ».

La parole de Dieu, Elle est l'essence de ma vie : je lis la Bible : il y a des trucs violents, la guerre, et il y a de la violence dans ma vie aussi, il faut dire non à la violence.

SI on ouvre la bible seule c'est compliqué. En groupe c'est plus facile, on comprend mieux en écoutant les autres, On s'enrichit de la Parole des autres, on se nourrit de la Parole des autres. Lire comme à la Pierre d'Angle, verset par verset, c'est plus simple...

La Parole de Dieu source vive : c'est le début d'une rivière, source d'eau fraîche, pure. Si elle est polluée, elle risque d'être dangereuse.

Une source c'est un départ, et une arrivée.

Si on prend une bonne direction, la source est le début d'une rivière, qui suit un parcours et arrive dans un delta, la mer.

La source jaillit et s'infiltre, elle nous fait vivre, elle est Éternelle renaissance.

La parole c'est comme une rivière, une source de vie, qui va nous aider à apprécier la vie, une eau qui coule doucement, qui nous lave.

### Partage autour de la parole de Dieu

« Au commencement était le Verbe, et le Verbe était Dieu (...) Et le verbe s'est fait chair. » Jn 1,1 (...) 14

Le verbe se conjugue, le verbe c'est l'univers, le commencement de l'Esprit Saint, il faut bien un début. Le verbe, c'est la Parole, qui se conjugue dans nos histoires, dans chacune de nos vies.

### PARTAGE AUTOUR DE PHASE DE L'ETAPE 1

### "La vie sacramentelle est ici incontournable":

Les sacrements c'est quand on est baptisé, Eucharistie, confirmation.

La vie sacramentelle c'est la vie au quotidien, le choix de notre vie, notre Evangile qu'on choisit, et non pas que l'on subit, c'est la vie de Jésus qui nous a été donnée par Dieu. C'est un chemin qu'on choisit et dont on ne dévie pas, la vie de Dieu qui nous est donnée.

Thierry: J'ai eu un obstacle avec la confirmation: on devait amener un objet. Il y avait la mère de l'assassin de ma belle-sœur, qui a amené une photo de son fils. Je voulais partir, mais à la porte de l'église, un mur transparent m'a empêché de sortir. Dieu m'a dit: tu ne vas pas gâcher ta confirmation pour une simple photo. Cela dépasse ce qui est humain, je ne peux partager avec la Maman de l'assassin. Je suis « plus » que vos faiblesses, que vos blessures. A la fin, une photo a été prise avec lui et la Maman de l'assassin de sa belle-sœur.

"La vie sacramentelle on ne peut la relativiser": on ne peut passer à travers.

"La vie sacramentelle, il nous faut la redécouvrir pour nous même
et la servir pour tous ceux qui font une démarche vers Dieu":

C'est quand on choisit de faire son baptême (adulte).

C'est comme le chemin que j'ai mis en route avec mon dernier, Timéo.

Thierry : Sabrina a failli mourir deux fois. A l'accouchement d'Aurélien. Les médecins avaient dit qu'il n'y avait plus rien à faire. Je lui ai fait boire de l'eau de Lourdes ramenée par une voisine. Sa santé a été mieux de jour en jour.

Jean-Philippe a fait sa profession de foi à 61 ans. Il a dû écrire à Lille pour apprendre qu'il a été baptisé à l'hôpital.

J'ai prié à la fin d'un enterrement au pied de la croix, il va se passer quelque chose, et depuis je suis tout le temps dans l'Eglise.

# "Il nous faut redécouvrir - car nous n'en aurons jamais terminé avec cela – le sens profond de l'eucharistie, sacrifice, mémorial, et repas."

Le mémorial vient du mot mémoire on fait mémoire des personnes qu'on a connu, de Dieu qui est sur la Croix, de la naissance du christianisme. "Vous ferez cela en mémoire de moi."

Le prêtre le présente devant les fidèles.

### Pourquoi on va à la messe :

- Pour entendre la parole de Seigneur.
- Cela me vide, je laisse tout à la porte, et je rentre léger en repartant, "Seigneur, je ne repars pas seul, tu portes mon fardeau."
- Se retrouver ensemble,
- On se sent plus nombreux dans notre élément.
- Cela nous rend plus forts pour affronter toutes nos misères, cela nous nourrit.
- Cela nous permet d'affronter toutes les épreuves de ma vie.
- C'est important de me nourrir de la parole de Dieu, c'est ce qui me met sur le bon chemin.

"il me semble nécessaire d'éduquer au sens de l'adoration (d'abord comme posture intérieure) et à la prière avec l'ensemble du corps (et donc des gestes qui l'expriment)."

### L'adoration c'est:

- Une attitude du cœur qui dit merci à Dieu.
- Une relation à Jésus, une relation spéciale, unique, on n'a pas toujours les mots.
- Une union avec Jésus, une amitié, qui dit à Jésus je t'aime.
- Aimer la vie et l'affronter.
- Une attitude du cœur, pas nécessairement être à genoux.

Faire les gestes pour mimer l'évangile permet de mieux s'imprégner de la parole, cela fait entrer dans le corps le passage de l'Evangile, l'incarner.

### "La redécouverte du sacrement de réconciliation, d'autant plus dans une église abimée, ne peut être négligée"

C'est quoi la réconciliation?

- Se réconcilier avec soi-même, et aussi avec l'Eglise.
- Demander pardon à Dieu, pas se faire pardonner, mais demander pardon à la personne.
- N'est-ce pas faire chemin vers Dieu, ce que nous ne savons pas faire.
- Se réconcilie, d'être en paix.
- Cela vous arrive de vous dire, "je suis nul", et Jésus veut nous dire que tu n'as pas le droit de te dire cela, cela permet de repartir.

Elisabeth : je pensais me suicider, et c'est grâce à la Pierre d'Angle que j'ai continué ma route.

### "Le déploiement d'une pastorale du sacrement des malades me paraît opportune".

Sacrement des malades, c'est le prêtre qui vient mettre de l'huile sur les mains et le front du malade.

Le Père Florentin l'a fait pour Sabrina pour la guérison de son cancer. Cela lui a fait du bien.

Une onction qui fait du bien. Parole de Jésus qui entre dans le corps,

### La pastorale c'est quoi?

- C'est comme un autorité spirituelle qui permet de protéger les personnes en difficultés.
- C'est une mission qu'on donne à quelqu'un.
- Pour qu'on n'oublie pas le cadeau que nous fait Jésus.